

# Es Pemex riesgo para nota de México.- Fitch

REUTERS Y JORGE CANO

MÉXICO.- Pemex es un “gran riesgo” para sostener la nota soberana de México, que se mantiene en “BBB”, afirmó ayer el analista de la agencia calificadora Fitch Ratings, Charles Seville.

Durante un evento de la firma en Ciudad de México, Seville también dijo que la ratificación del nuevo acuerdo comercial de Norteamérica, el T-MEC, ha dado cierto alivio a la incertidumbre en México,

aunque los inversionistas locales se mantienen cautelosos.

Además, alertó que el potencial impacto del reciente alza al salario mínimo es una preocupación para el Banco de México.

“El crecimiento bajo y una producción petrolera inferior al objetivo conducirán a decisiones fiscales difíciles para que México pueda estabilizar su deuda gubernamental, o revisar potencialmente el marco fiscal”, indicó Seville.

## ‘INHIBE MIEDO A CRECIMIENTO’

Las calificadora Moody’s aseguró en un estudio que el principal factor de la contracción económica de México en el 2019 fue el miedo de los inversionistas

La semana pasada, el Inegi informó que la economía se contrajo 0.1 por ciento en el 2019, lo que según Moody’s es negativo para efectos crediticios y refleja el sentimiento adverso de los inversionistas.

“Un sector externo rela-

tivamente desafiante y una política monetaria restrictiva contribuyeron a la desaceleración económica.

“Sin embargo, los principales factores fueron las reacciones adversas de los inversionistas hacia las políticas públicas y el miedo de cambios fundamentales regulatorios y de impuestos, particularmente en el sector energético”, detalló.

Si el sentimiento negativo de los empresarios continúa y si la inversión privada se mantiene por debajo de su

tendencia, Moody’s advirtió que la recaudación del Gobierno podría quedarse corta frente a sus estimados.

Aunque el desempeño de las Gobiernos federales cae en su primer año, resaltó que el del actual fue el peor de las últimas dos gestiones.

“De acuerdo con el desempeño del 2019, pensamos que los riesgos para el crecimiento han aumentado. Sin embargo, proyectamos que el crecimiento real del PIB será cerca de 1 por ciento en 2020”.